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缺的是座位

!把权力关进笼子"要有媒体监督
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保底归集

! ! ! ! !舌尖上的浪费"#在这些日子

成为热议话题$ 根据央视的报道#中

国餐饮业每年要倒掉约两亿人一年

的口粮$ 中国人讲究吃#在!吃"上浪

费得也多#厉行勤俭节约%反对铺张

浪费# 在这方面要花大力气动真格$

不然的话# 就像袁隆平院士痛心的#

国家人均耕地少#辛苦钻研提高水稻

产量# 每亩提高 !"斤%#斤都很难#

但提高单产后又浪费了&&

在新华社的报道中#!剩宴"浪费

触目惊心$ 一些宴会结束后#大部分

菜只吃了一半左右'海参%鲍鱼原封

未动# 一条鱼顶服务员一月工资#照

样被倒掉&&!舌尖上的浪费"一直

难以绝迹#!打包"似乎只存在于小范

围的私人聚餐中$ 无论公私#无论官

方还是民间#浪费都是可耻的#有限

的资源也经不起浪费$

浪费是犯罪#很可耻#公款浪费

就更令人深恶痛绝$中国青年报的一

项调查表明#超过九成的被调查者认

为公款吃喝方面的浪费最严重#居所

有浪费之首$ 要正社会之风#先正官

场之风$ 手握公权力者若喜好奢靡#

一则浪费公帑#二则滋生腐败#带坏

社会风气#败坏政府形象$厉行节约#

从党政机关入手#极为必要$

新华社记者深入部分省市的餐

饮市场#发现中央!八项规定"!六项

禁令"出台后#公款吃请之风得到遏

制#一些酒店上座率明显下降#不少

预订被取消$ 可以看到#相关规定真

正落实到位#效果是显而易见的$ 令

行禁止#并不简单#但领导干部若能

做到率先垂范# 从我做起# 上行下

效# 就能把崇尚节俭的工作作风一

级级地传递下去' 执行规定若能实

打实#不留余地%不掺水分#不让人

在!原则上"做文章#堵住!便宜行

事"的空间#就能积累起约束性规则

的权威性# 对纠正浪费之风起到积

极作用$

然而#!上有政策# 下有对策"的

苗头总会悄然显露$ 比如#有些宴请

转到了内部餐厅#有些单位的内部餐

厅装修之精%标准之高堪比五星级酒

店'有些公务宴请化整为零#隐姓埋

名#宴请单位成了一些酒楼最大的机

密$记者在暗访郑州某单位公款聚餐

时#还遭遇粗暴对待#数据卡内容被

删除#虽然事后相关单位和个人受到

处理#但也证明#要真正遏制公款吃

喝之风#绝非一朝一夕就能办到$ 一

种不正之风之所以长时间存在#自有

其基础$ 把公款吃喝视为 !工作方

式"%视为!福利"的#为数不少#个人

和环境的因素都不容小视$

厉行节俭#公众都说好#同时也

希望#这股风要一直刮下去#不能只

是一阵!风"$ 在!严禁"的同时#须通

过硬性制度把规则确立下来#要通过

完善预算制度扎紧公款的!钱袋子"#

一分一毫都要精打细算% 监督到位#

从源头上防止公款被用来填满私人

的欲壑'还要通过信息的公开透明拓

宽监督渠道#通过严厉的问责制度把

具体责任落实到人$

（相关报道见 !!"·中国新闻）

纪 玉

! ! ! !做广告#文案很重要$先来和大

家分享一段最近很!火"的文案(

!欣妍和文浩#新婚燕尔#小两

口的财务决定由欣妍统一掌管#文

浩每月发工资后留 !"""元#剩余的

钱全部转到欣妍的账户&&只需设

置一个保底金额# 银行将每天查询

文浩的账户余额# 只要大于 !"""

元# 超出部分将自动转账至欣妍的

账户上#转账费用全免) "

因为这篇文案实在太过 !凶

残"#它所推介的!保底归集"业务就

被网友冠以!史上最狠"账户管理工

具的称号$

!保底归集"横空出世#令众多

已婚男士!潸然泪下"#却令更多的

已婚女士预见到一个放心%省心又

安心的未来$ 那些即将踏入 !围

城"的女孩也终于想好了#该怎么

应对男孩们的求婚***!你愿意嫁

给我吗+ "!你愿意为我设置保底归

集吗+ "

女士们#先别得意太早) 已经

有人在给男士们支招了(招数一#每

个月发!粮"#先一步取款'招数二(

基金定投'招数三(悄悄地换一张银

行卡&&

其实#!保底归集" 并没有那么

!凶残"#相反具有一定的实用性$比

如# 经营连锁店的小老板们可以用

它来归集分店的资金'!房奴" 用它

来管理还款账户# 避免出现资金不

足' 拥有多个账户的单身人士可以

用它来管理日常开支和理财$ 而应

用于家庭开支#只是功能之一$

跨行归集业务并非最近才开始

推广#这回突然!走红"#完全是拜文

案所赐# 或者说被 !连累" 了更合

适***也有不少网友评论道#人家小

两口自己的事情#关你银行什么事+

或许银行这回真的是 !想多

了"$我在已婚的朋友中做了个小范

围的调查#有三大发现(一是每个家

庭都有一套与各自!家情"相适应的

财务制度#往往自成一派#照搬或模

仿都不实际'二是秉持!婚后财务独

立" 的 $$族越来越多# 倒不是说

!不相信爱情了"#而是!$$ 制"的

确能在一定程度上分散理财风险'

三是无论谁来!当家"#掌握财政大

权的那一方都觉得#与其相信银行#

还不如相信那捏在手中的银行卡#

或是记在心头的卡密码$

说穿了#用!保底归集"这种规

则性的东西来约束极具个性化的家

庭财务制度#也许并不现实$

徐轶汝

! ! ! !这里说的座位#不是指职位#更不

是指官位# 而是指普通百姓人人都要

用的凳子%椅子$ 在咱们上海#尤其是

公共场所#能坐的位子太少了$

或许因为年岁老了#体力差了#走

了一段路#或提了一些东西#总想找个

地方坐一下# 歇一歇# 但往往很难如

愿$ 不要说马路%广场%车站#人头攒

动#能有个立足之地已不易#哪能允许

你笃悠悠地坐着+ 就是商场%公园#虽

有几张椅子#也早已人满为患#粥少僧

多#老头老太%体弱残疾者%病人孕妇

之辈#往往是抢不到的$

近年来#银行%邮局这些单位随着

硬件的改进# 为顾客设置的座位明显

地多了起来#这是好事$各公交的停靠

站#也尽量设了些座位#但由于是金属

构件#夏天太烫#冬天太凉#加之座面

过斜很难坐稳#殊为遗憾$有些公园或

街头绿地的靠椅设置虽好# 但设计制

造时欠考虑#维修护理又无专人负责#

风吹雨打#耗损较大$ 就是可坐的#或

小虫蚂蚁太多#或漆水较黏#坐着也不

舒服$ 其实#这些区区小事#对偌大的

上海来说#该是不难解决的$

另一类现象是影院%剧场%展览馆

和某些商场#虽设有一些座位#但被围

了起来#不买它里面的咖啡%饮料是不

许进去的$这真是霸王条款#我花了数

十上百元买了电影票# 为等开映却连

一席之地都不能歇歇# 世上有这样的

道理吗+

有人也许会说#这事虽小#但确实

难办$ 该设的座位很多#线条紊乱#谁

来牵头#谁来管理#谁来维修#讲不清

楚的$ 加之#如今不文明的市民不少#

你设了椅子# 他来躺着# 甚至在此过

夜#你拿它怎么办+ 这倒是真的#高安

路衡山路口那块小小的绿地# 有几张

长椅#就常常成为流浪汉的憩息地$虽

地处市中心# 周边又有新华社上海分

社那样一些大机关大单位# 也不见有

什么人来管一管# 倘这类椅子再多设

下去#不就更不可收拾了吗+

我只能说# 由此可见我们社会管

理力量的薄弱# 明明是件百姓需要的

好事# 因有人干扰就因噎废食地取消

吗+该谁管就要好好管起来#搞不清楚

该谁管就设法搞清楚# 都是在政府领

导之下嘛#有什么理由搞不好呢+记得

世博会预展时# 可供参观者歇息的座

椅极少# 大家意见很大# 迅速反映上

去#领导一重视#没几天上千张座椅就

安置好了$ 世博会期间该做的事那么

多# 这件小事照样完成# 如今在常态

下#反而办不成了吗+

关键是观念#!以人为本" 不是嘴

上说说的#!改善民生#创新管理"也不

能只停留在报告上$看看其他国家#无

论是欧美还是日本# 公共场所的座位

问题都解决得比我们好$ !非不能也#

是不为也) "该动手解决一下了#为了

老百姓的利益#也为了全社会的面貌$

过传忠

学生夹道欢迎#

耍什么派头$

! ! ! !新闻焦点! 据南方都市报

报道%近日有网友爆料#四川省

内江市东兴区富溪乡中心校所

属爱国小学在举行授牌仪式

时# 组织学生在寒风中夹道欢

迎莅临的内江市妇联领导& 对

此# 内江市妇联和涉事小学分

别发表致歉信&

,-./

0/12

日前#习近平总书记在中共第十

八届中央纪律检查委员会第二次全

体会议上强调(要有腐必反%有贪必

肃#坚持!老虎"%!苍蝇"一起打'要加

强对权力运行的制约和监督#把权力

关进制度的笼子里' 并要以踏石留

印% 抓铁有痕的劲头抓工作作风#善

始善终%善做善成#防止虎头蛇尾#让

全党全体人民来监督#让人民群众不

断看到实实在在的成效和变化$

!把权力关进笼子"#加强监督#

是政府走向阳光% 法治的必经之路$

当然# 现在的网络监督还有不少问

题#例如爆料的可信度%推动力度等

等$如何将!网络反腐"纳入制度的轨

道#最关键的是要充分发挥主流媒体

的作用#理性监督$ 要鼓励媒体去客

观报道已经出现的问题#媒体不报道

不监督# 并不会让问题自动消失'主

流媒体积极报道和监督#才有利于发

现问题%解决问题#在本质上是有助

于维护社会稳定的$

通过制度来保护和鼓励媒体监

督# 让媒体的监督作用充分发挥出

来#不让个别部门或者官员因私利而

抑制媒体监督$ 只有这样#反腐和约

束公权力的制度笼子#才会有一把坚

实的锁$

（新民网评论员，网址 """#$%&#

'%&#(&）

要定明确规范

减少这种现象#需要学校爱

护学生#但若不对类似活动设置

明确规范#仅凭个人自觉或依赖

网络曝光#那么即使夹道欢迎绝

迹#也会演变成其他!排场"$

周稀银

应该对谁道歉

及时回应质疑%表达歉意是

好的#但要弄清做错了什么%对不

起的是谁$ 这件事中受到伤害的

首先是学生#应该对他们检讨和

道歉#才能表示真诚的悔悟$

马长军

!官派"让人反感

有多少夹道欢迎式的官威官

派与改进工作作风格格不入+ 官

威官派%官话套话都让公众反感$

对那些不合时宜的!派头"#也要

来一个广泛征集与纠偏$ 司马童

! ! ! !! 中国青年报《市人大代表为何
连这都不敢说》：人大代表是人民选举
产生的#就要代表人民发出声音#不敢

说的人大代表就是不称职的人大代

表$ 问题在于#我们不知道#这些不敢说

的人大代表#究竟怕什么+ 难道怕这怕

那#就不怕辜负了人民的重托+

'殷国安(

! 长江日报《且看形式主义何等
堂而皇之》：我们可以批评地方走过
场#搞形式主义#以及虚假的政绩观#

但国家暗访组又何以让自己的行程如

此公开+另外#中央各部门为地方设置

各种评比评奖活动# 设置精确的评比

细则和环节#又是否尊重%符合地方实

际#地方不迎合是失职#迎合则劳民伤

财徒有其表#这算不算一种形式主义+

)李 杏(

! 京华时报《微博造谣害人害
己》(谣言不止#难道不是对自由的一

种自戕+ 说的哲理一点#恰是我们行使

自由的方式#最终定义着自由#决定我们

所能享有的自由权利的范围$ )兵 临(
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